

Un détour par Pozières

Les Australiens qui participeront à l'Anzac Day, vendredi 25 avril, devraient être nombreux, se déplacer ensuite à Pozières, commune située à quelques kilomètres d'Albert (Haute-Somme). Un Mémorial en hommage à la première division de soldats de leur pays, en forme d'obélisque, y a été érigé dès la fin de la guerre, en 1919.

« 23 000 pertes Australiennes ont été comptabilisées dans la bataille de Pozières, entre le 23 juillet et le 5 septembre 1916 », rappelle Émilie Lefranc, guide à l'Historial de Péronne et au centre d'accueil de Thiepval, dont le mémorial est visible depuis Pozières. Comme le rappelle l'écrivain du monument, les Australiens prirent rapidement la petite commune de Haute Picardie, mais se firent ensuite bombarder par les Allemands, « avec l'artillerie la plus lourde que les Australiens n'aient jamais connue en temps de guerre. » Quatre divisions australiennes, soit 55 000 hommes, ont participé à la terrible attaque de Pozières. Rien d'étonnant donc à ce que les Australiens aient gardé un fort souvenir de la bataille. « Pozières est très



Le mémorial de Pozières, bien connu des Australiens.

« 23 000 pertes australiennes ont été comptabilisées entre le 23 juillet et le 5 septembre 1916 »

Émilie Lefranc

connue des Australiens, beaucoup s'y rendent pendant leur circuit », confirme Émilie Lefranc. Étant donné que la cérémonie de l'Anzac Day à Villers-Bretonneux a lieu à l'aube, ils viennent souvent à Pozières plus tard dans la journée. »

Le mémorial de Thiepval et son centre d'accueil, à quelques centaines de mètres, devraient eux aussi être pris d'assaut ce vendredi 25 avril. « C'est souvent une grosse journée pour nous, sur toute la semaine même, précise le guide. Au centre d'accueil, nous sommes deux, mais pour l'Anzac, nous serons trois. » De quoi se préparer tout doucement au centenaire de la bataille, dans deux ans.

BENJAMIN MERIEAU